



VSA Verein Schweizerischer Archivarinnen und Archivare
AAS Association des Archivistes suisses
AAS Associazione degli archivisti svizzeri
UAS Uniun da las archivarias e dals archivaris svizzers

Protokoll der Sitzung der Arbeitsgruppe Normen und Standards vom 12. Juni 2012

Anwesend: Michele Merzaghi (Vorsitz), Bettina Flütsch (Protokoll), Alexandra Rietmann, Lisane Lavanchy, Jacques Davier, Isabelle Giffard
Entschuldigt: Martin Stürzlinger, Myriam Erwin, Bärbel Förster
Zeit: 12.06.1012, 14.00-15.45
Ort: Vevey, Alimentarium, salle Nestlé

1. Begrüssung

M. Merzaghi begrüsst die Anwesenden und dankt L. Lavanchy für die Organisation.

2. Protokoll der Sitzung vom 13.03.2012 (I. Giffard)

I. Giffard zu Punkt 3, 1. Satz: Es handelt sich nicht um die Septemбераusgabe des Arbido, sondern „... pour le numéro à paraître à l'été.“

3. Arbido (alle)

M. Michele: nach Auskunft von F. Sardet und A. Schlichte braucht die Arbido-Reaktion keine weitere Hilfe von uns.

Bezüglich der Zusammenarbeit bemerkt B. Flütsch, dass für sie die Aufgabenteilung bezüglich der Kontaktaufnahme mit den Autoren unklar war. Sie wünscht sich diesbezüglich für das nächste Mal, dass nach Vermittlung der Autoren die Redaktion den Kontakt selber mit den Autoren aufnimmt.

Sowohl I. Giffard wie auch J. Davier hatten teilweise keine Rückmeldungen auf ihre Anfragen erhalten.

M. Merzaghi bemerkt abschliessend, dass die gemeinsame Zusammenarbeit von S. Sardet sehr begrüsst wurde.

4. Workshop ISAD(G) für nicht hauptberufliche Archivare (involvierte Mitglieder)

M. Merzaghi bemerkt einleitend, dass die ursprüngliche Idee der AG N+S zwei praktische Übungen durchzuführen – einerseits zum Thema Beschreibung und andererseits Integration alter Verzeichnisse – geändert wurde. Jetzt gibt es noch eine praktische Übung mit dem Thema Erschliessung und das Thema wurde beim Programmpunkt „Ausblick ISAAR(CPF)“ integriert.

Bei den praktischen Übungen stellt sich die Frage welche Arbeitsgruppe die Arbeitsmaterialien dafür zur Verfügung stellt. Es wird beschlossen, dass wir selber die Arbeitsmaterialien zusammenstellen. Als Ersatz für die Datenbank wird ein Blatt Papier vorbereitet mit den ISAD(G)-Feldern. Des Weiteren sollen für die Übung Dokumente verschiedener Art zusammengestellt werden (einerseits Medientyp, andererseits in Bezug auf Schwierigkeitsgrad um Informationen für ISAD(G)-Felder zu bekommen etc.)

J. Davier ist es noch unklar, ob bei den praktischen Übungen der ISAD(G) allgemein oder spezifisch nach Regeln der jeweiligen Institution (z.B. Stadtarchiv Genf) vermittelt werden soll. M. Merzaghi betont, dass der ISAD(G) den Teilnehmern allgemein erklärt werden soll.

J. Davier wird in Bezug auf seinen Vortrag am Morgen genauer mit M. Stürzlinger schauen. Seine anderen Beiträge sind für ihn so weit klar.

Es ist momentan noch unbekannt, wann genau das Programm dieses Workshops versendet wird.

L. Lavanchy möchte noch wissen, ob in Zukunft unsere Arbeitsgruppe dieses Arbeitsprogramm benutzen darf obwohl der Workshop von der Arbeitsgruppe Gemeindeforschung durchgeführt wird. Dies wird von M. Merzaghi bestätigt, da wir bei der Konzeptualisierung beteiligt waren.

5. Veranstaltungen 2013 (alle)

- Guidelines Mikrofilme: Die AG Mikroformen muss sich noch reformieren, danach werden sie mit uns Kontakt aufnehmen. Es ist ein Workshop für die Klärung des Bedarfes vorgesehen. Der Aufwand wird sich in Grenzen halten.

- ISAAR (CPF)-Workshop: M. Merzaghi informiert, dass das Modul „Deskriptoren“ von Scope ISAAR(CPF) kompatibel ist. Scope ein Modul hat, welches ISAAR-tauglich ist. Für ihn ist ein Workshop mit Thema ISAAR sinnvoll. ISAAR wird bereits im Stadtarchiv Genf (Davier) sowie bei der Docuteam (Flütsch) angewendet.

M. Merzaghi hat die Idee einen Theorieblock zu machen und Erfahrungsbeispiele (was kann man tun, was konnte erreicht werden) auch aus dem Ausland zu präsentieren, ähnlich zum ISAD(G)-Workshop.

Datum wird Mitte April sein, da im Mai/Juni beim VSA bereits viel los ist und Anfang April Ostern ist.

L. Lavanchy wird mit Hilfe M. Merzaghi den Workshop vorbereiten.

- ISAD(G)-Workshop: ähnlich zu 2012.

6. Informationen und Varia (Alle):

- Zusammenarbeit mit Kost: Formatkatalog Version 3 wird angepasst.

M. Merzaghi ist als Vertreter der AG in der Expertengruppe.

In diesem Katalog werden die verschiedenen Formate vorgestellt mit Beurteilung. Die Bewertungen werden ständig angepasst. Es wird des Weiteren eine „top ten“ gemacht. Es handelt sich um Formate des Bereichs Ton/Bild/Text.

- Gemeinsame Sitzung mit Vorstand: Hatte vor am 22. Mai stattgefunden, gegenseitige Informationsaustausch der AGs, Informationen des Vorstandes an die AGs.

Vorstand informiert die AGs:

- VSA hat eine eigene Fahne (kann für Veranstaltungen benutzt werden)
- Neuer Webmaster Nicolas Bugnon
- Bildungsausschuss: Berufsbild kommt bald zur Vernehmlassung
- Arbido: gemeinsames Projekt mit uns vorgestellt und sich herzlich bedankt
-

- Varia: Weiterhin neue Leute für AG N+S suchen

- Nächste Sitzung: Vormittag, 13. September 2012 in Thurgau (VSA-Jahresversammlung). M. Merzaghi setzt sich in Kontakt mit den Organisatoren um ein Sitzungszimmer zu bekommen.

Für das Protokoll:

Bettina Flütsch
Baden, Juni 2012